

Z

Aus Anlaß des Erscheinens des neuen Buches von Dr. A. Lorand sei wiederholt hingewiesen auf seine früher erschienenen Werke, soweit sie z. Bt. noch vorrätig sind:

### **Die menschliche Intelligenz und ihre Steigerung** durch hygienische und therapeutische Maßnahmen. Eine Anleitung zum rationalen Denken. VIII und 413 Seiten. Geh. M. 6.—, gebunden M. 10.—

Die Frage, deren Beantwortung sich der Autor in diesem Buche zur Aufgabe gestellt hat, lautet: Ist es möglich, die uns innewohnenden Gaben des Geistes überhaupt zu steigern, und welche Mittel geben uns die Hygiene und Medizin dazu an die Hand? Und die Antwort, die der vielersahrene Arzt gibt, lautet kurz gefaßt: Wir sind tatsächlich imstande, durch Pflege der nützlichen und durch Fernhaltung der schädlichen Einflüsse fördernd auf unsere Intelligenz einzuwirken. Lorand zeigt uns auch die Wege, die wir zur Höherentwicklung der Geistesgaben des Kindes einzuschlagen haben und macht uns vertraut mit den Gesetzen einer rationalen Pflege des Geistes, um seine Ueberanstrengung und seine vorzeitige Schwächung zu verhüten. Viele praktische Winke für das rationale Erlernen fremder Sprachen, die Verbesserung des Gedächtnisses, die Technik des Lernens und Vortragens, sowie vor allem für die Erziehung der Kinder erhöhen den Wert des Buches, das jedermann kennen lernen sollte, der einsehen gelernt hat, daß die Intelligenz das wertvollste Kapital ist, über das der Mensch verfügen kann.

### **Das Altern, seine Ursachen und seine Behandlung** durch hygienische und therapeutische Maßnahmen. Ein Handbuch für eine rationelle Lebensweise. 6. Auflage. 13.—15. Tausend. VIII und 259 Seiten. Geh. M. 7.—, geb. M. 12.—

Dieses Buch Lorands ist in seiner Art klassisch geworden und auch an Absatz von keiner der zahlreichen Nachahmungen erreicht worden, die durch ihre Existenz ja am besten beweisen, von welcher Bedeutung das Original geworden ist. Die Bestände der 6. Auflage sind nicht mehr sehr groß, und es wird sich insolgedessen für jedes Sortiment empfehlen, sich rechtzeitig noch eine Anzahl von Exemplaren zu sichern, da die nächste Auflage sicherlich mindestens doppelt so teuer zu stehen kommen wird. Es gilt heute mehr denn je, was das Berliner Tageblatt über „Das Altern“ schrieb: „Ein Buch, das man zum Nutzen des einzelnen und der ganzen Nation soweit wie möglich verbreitet sehen möchte, und das in Wirklichkeit das ist, was sein Untertitel verspricht: ein Handbuch der rationalen Lebensweise zu sein, mit dem man Freund und Feind eine gute Weile länger Paroli bieten kann.“

**Dr. Werner Klinkhardt · Verlag · Leipzig**